



Alerta del Secretariado Permanente de la Red Latinoamericana y del Caribe para la Democracia (Redlad): Elecciones en Venezuela

Abril, 2013.

El Secretariado Permanente de la Red Latinoamericana y del Caribe para la Democracia (RedLad), plataforma de impulso a la democracia plena integrada por más de 480 organizaciones, en su rol de Miembro Oficial del Foro de Sociedad Civil de la Organización de Estados Americanos (OEA) y Capítulo Regional del World Movement for Democracy, con respecto a las elecciones presidenciales en Venezuela se permite hacer las siguientes recomendaciones:

- Tal y como se afirmó en la Declaración Pública lanzada por la RedLad y el Centro Global para la Democracia y el Desarrollo (CGDD), y que contó con la adhesión de 10 Ex Presidentes y más de 300 personalidades y organizaciones de América Latina “Hacemos un sincero llamado a las organizaciones políticas venezolanas, los poderes públicos, los medios de comunicación públicos y privados, y en especial al Consejo Nacional Electoral (CNE) para que el proceso se lleve a cabo en el marco del estricto respeto a la normativa electoral, preservando los derechos y obligaciones de todas las partes. ”.
- La RedLad, apoyó también una iniciativa que contó con el apoyo de más de 400 parlamentarios latinoamericanos que intensificó la solicitud de transparencia electoral solicitada y considerada necesaria por parte del CNE para el desarrollo de la democracia en Venezuela.
- Elementos en el ámbito preelectoral tales como: la no acreditación de Misiones Internacionales de Observación Electoral, la existencia de propaganda oficialista en sitios donde su publicación es ilegal, la inequidad en los espacios televisivos y demás medios de comunicación para los candidatos, el manejo de personeros cercanos al comando político del candidato oficial de los códigos "secretos" de las maquinarias de votación y miembros de la autoridad electoral haciendo proselitismo, fueron elementos previos que afectaron la credibilidad del proceso y deben indudablemente ser corregidos por parte del CNE.
- Nuestra Red participó directamente monitoreando el proceso electoral, con acompañantes en Venezuela y una labor en línea desde nuestro Secretariado. Se recibieron denuncias a lo largo del día, algunas sobre



<http://www.redlad.org/>

violencia física –tanto por parte de simpatizantes del oficialismo como por fuerzas de seguridad del Estado- en contra de votantes, ciudadanos, activistas e incluso personas que fungían como Observadores Internacionales. Igualmente, se denunció gran cantidad de irregularidades como presencia de miembros de mesa en la urna electoral, violación en lo referente al “voto asistido”, máquinas dañadas y con fallos en Centros Electorales, intimidación de motorizados, y otros elementos que deben ser tomados en cuenta por parte del CNE, con el fin de garantizar procesos democráticos futuros cuyo riesgo de vicios electorales sea mínimo. Es necesaria la independencia total del ente electoral con respecto a los poderes de la República y un cumplimiento más detallado de la legislación existente en la materia. Nuestra Red se encuentra elaborando un reporte final en el que definitivamente quedará palpado que todas estas situaciones afectan el proceso electoral.

- Los resultados oficiales, muestran un resultado con una diferencia porcentual de un candidato mínima de un 1.6% y un número de votos nulos superior a 300 mil votos. Dada la serie de irregularidades en el proceso previo y electoral consideramos que se deben tener resultados muy claros antes de cerrar el proceso. La solicitud de uno de los rectores del CNE exigiendo contar y auditar cada voto es lo más prudente en estos casos. Recomendamos la auditoría del sistema y el conteo/verificación manual - con la presencia de representantes de ambos candidatos, así como de observadores imparciales internacionales- de todos los votos y actas, así como su cotejo real con dichas actas en manos de representantes de los candidatos.
- Solicitamos respeto al proceso de revisión y que no exista ningún vicio de manipulación por parte del gobierno que pueda afectar aún más el clima de preocupación existente.
- La fase post electoral debe demostrar la madurez de las instituciones venezolanas encargadas de dirigir el proceso y cuya base de actuación se enmarque en la objetividad, la imparcialidad, el llamado a la calma y la unidad nacional.
- Finalmente, se hace un llamado a la ciudadanía venezolana para que fiel a su vocación pacífica, permanezca en un clima de tranquilidad, se evite cualquier brote de violencia y responda siempre en los parámetros del respeto, la tolerancia, el pluralismo y la solidaridad.
- Cualquiera que sea el resultado de la verificación de votos y del sistema, se ha demostrado que no podrá existir un candidato que tenga una mayoría clara, lo cual obliga a un proceso de reflexión, de diálogo y de construcción de puentes de interacción que faciliten reunificar y crear un país para todas y todos los venezolanos.

Secretariado Permanente
Red Latinoamericana y del Caribe para la Democracia
San José, Costa Rica
<http://www.redlad.org/>



<http://www.redlad.org/>